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Compte Rendu 

 Comité Directeur du 17 novembre 2022 

 
           Beaune, le 17 Novembre 2022 

 

Membres élus présents : Jean-François CONTANT, Brigitte BORDET, Michel BRUNE, Marc 
CHARPENTIER, Fabien LEBIAN, Philippe LEGER, Marine PASCOET, Xavier MERLE, Gérard 
QUATREPOINT, Nathalie VION, Jean-Paul RENARD, Michel BAVEREL,  Marie-Geneviève 
LASSERRE, Laurence MATHEY, Stéphane MAGNAT, Christian POULALIER, Denis SEVE, Marine 
PASCOET, David REMY, Claude MAGRIN, Magali MONNOT, Jean-Marc CHAPUIS, Jean-Marc 
LACOUR, Jacky ROZIER, Angélique RIEU, Didier FOULONT, Frédéric CHAGUE, Jean-Marc 
CHEVROT, Wilfried GAUTHIER, Vanessa NALET, Michel GELOT, Fabien LEBIAN, Jean-Marc 
GOETZ, Jean-Paul GONNAUD. 
 
Représentés : GOGUILLOT Arnaud (JP RENARD). 

Excusés :  
Arnaud GOGUILLOT, C. BARRAUX, Jean-Paul PELLOUX, Miguel CUNHA DA SILVA, Nathalie 
VION, David LIGIER, David GRAILLOT, Laurent SUGY, Didier FOULONT 
 
 

Assistent : Laurent PERRARD, Wilfried GAUTHIER, Jean-Christophe DINCHER, Félix JOLIVET. 

 

19h00 : Ouverture par le Président 

Le Président ouvre la séance en remerciant les membres présents.  

Même en visioconférence, nous avons du mal à avoir tout le monde, nous continuerons toutefois ce 

procédé en alternant avec des réunions en présentiel. 

Nous avons enregistré plusieurs décès récemment ces dernières semaines :  

Audrey GAGNEUR, maman de trois enfants de l’EDR d’Arbois, âgée de 35 ans. 

Un jeune de Dole, Kyllian CUREAUX, 18 Ans, dans un accident de la route. 

Jean LORTON, Ancien Joueur, Dirigeant, Président du SC COUCHOIS et ancien membre du Comité de 

Bourgogne. Le Président demande aux personnes présentes de respecter un moment de silence. 
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Le Président remercie les Présidents de Comités départementaux en particulier le CD 39 pour 

l’organisation du Challenge Bailly en l’hommage à Christophe. L’évènement était réussi.   

Le Président adresse des Compliments au comité départemental de la Nièvre, et au club de l’USON 

Nevers pour l’organisation du train du rugby. L’étape de Nevers ayant battu tous les records.  

Félicitations aussi pour l’arrivé d’un nouveau club à Corbigny suite à l’appui initial du club de St Leger, 

très bien suivi par le comité départemental du 58.  

 

1. Présentation du nouveau Conseiller Technique de Ligue/ JF CONTANT – Wilfried GAUTHIER 
 

Nous attendions ce poste de CTL depuis le départ de Raphael BOYE.  
Wilfried GAUTHIER, très connu et reconnu, très compétent, reconnu de tous ses pairs sera notre 
nouveau CTL. Il a signé son contrat le 14 Novembre 2022.  
Wilfried a indiqué être content d’être invité à cette réunion. Il a indiqué connaître une bonne partie 
des participants. Wilfried a rencontré tous les CTC et rencontrera prochainement tous les Présidents 
de CD.  
 
La Ligue régionale a entière confiance en lui.  

 
 

2. Présentation de l’opération retransmission / Emmanuel CHEVASSU  
 

M. CHEVASSU, ancien joueur de bon niveau et membre de l’Association une saison en Ovalie, nous 
propose ses services. Cette association organise la retransmission de rencontres en direct sur notre 
région. Il sera présent à l’inauguration de la structure le 17.12 et pourra échanger avec les personnes 
présentes. 
 

3. Approbation du compte rendu du Comité Directeur du 10 septembre 2022 / Angélique RIEU 
 

Angélique RIEU, Secrétaire Générale, met à l’approbation le compte rendu de la réunion du 10 
septembre. Ce compte-rendu est approuvé à l’unanimité. 
 

4. Présentation des comptes 2021/2022 Gérard QUATREPOINT 
 

Comme prévu à l’ordre du jour de ce Comité Directeur, je vous présente un arrêté de nos comptes de 

la saison 2021/2022 et vous demande de valider le principe de leur présentation lors de l’assemblée 

générale du 17 décembre après contrôle du commissaire aux comptes.  

Je ne procéderai pas à une revue détaillée de ces comptes, laquelle interviendra lors de cette AG. Je 

me contenterai de vous en indiquer les principales caractéristiques et données qui ont servi à leur 

établissement.   

Ces comptes font apparaître un résultat positif de 53.652,44 €. 
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Ils sont présentés comme toujours en comparatif avec l’exercice précédent mais je n’évoquerai pas ce 

comparatif qui n’aurait aucune signification compte tenu de la spécificité de la saison précédente qui 

fut une saison blanche. 

Le total des produits d’exploitation s’élève à 1.441.841,48 € et celui des charges à 1.417.993,81 €, 

dégageant ainsi un résultat d’exploitation positif de 23.847,67 €, lequel inclut les amortissements et 

provisions pour 76.710,17 € mais n’intègre pas la quote-part de subvention d’investissement 

rapportée au résultat pour 27.137,40 € qui figure en produits exceptionnels et qui compense en partie 

les amortissements des immobilisations subventionnées. 

Corrigé de ces éléments notre résultat d’exploitation s’élèverait à 73.420,64 €. Il est le reflet de 

l’activité quotidienne de notre structure. 

La FFR a subventionné notre fonctionnement pour 352.580,00 € et les salaires et charges de nos 7 CTC 

pour 347.367,66 €. La Région nous a aidé à hauteur de 94.645,00 € et l’ANS (ex CNDS) de 30.250,00 €. 

Nous avons pour notre part trouvé pour 201.418,71 € de ressources propres (location de locaux, 

recettes de compétitions, partenariats, mise à disposition de personnel entre autres). 

Nos achats et charges externes se montent à 680.830,39 € et les frais de personnel à 606.031,34 €, 

incluant les CTC remboursés par la FFR. 

Les autres postes de charges hors amortissements sont peu significatifs. 

Après affectation du résultat de cet exercice notre bilan présentera des fonds propres à hauteur de 

1.070.748,37 €, garantissant ainsi la solidité et la pérennité de notre Ligue. 

Pour terminer je vous confirme que le résultat de cet exercice est le fruit d’une gestion prudente et 

maîtrisée que nous entendons poursuivre. 

 
 
Question de Michel BRUNE : Existe-t-il une Subvention spécifique sur le rugby adapté ? JF CONTANT 
indique à Michel qu’il le rencontrera à ce sujet. Un accompagnement de son action dans le cadre d’une 
ligne de notre POS est envisageable. 

 
5. Approbation des comptes 2021/2022  - Approbation des comptes pour présentation à l’AG. 

 
Les comptes sont approuvés à l’unanimité.  

 
6. Validation de la date de l’Assemblée Générale Financière 2022 et adoption de l’ordre du jour  

La date proposée pour l’Assemblée Générale Financière est le 17 Décembre à Beaune dans la nouvelle 
structure. 

 
Réponse du vote : Oui à 89 % 2 Abstentions,  

 
7. Inauguration de la structure – JF CONTANT 
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Nous profiterons de l’Assemblée Générale pour enfin inaugurer notre structure qui est actuellement 
très utilisée. La Ligue Régionale a contracté un prêt de 100000 € pour cette structure qui avait à 
l’époque interpellé certains membres du Comité Directeur.  
La Société Générale financera, pour moitié, ce prêt. Ils sont associés à nous dans les invitations.  Les 
Présidents des clubs, les élus (les députés – les sénateurs – les présidents des comités 
départementaux… ; les artisans, les Présidents des ligues voisines …. 
 
Arrivée d’une personne en Alternance : 
 
JF CONTANT : Nous accueillons depuis cette semaine Jeanne GALLET en contrat d’alternance afin 
d’assurer le développement de l’offre de location de la structure et l’événementiel et toute la 
communication s’y rattachant. Jeanne est à l’école de Commerce de Dijon en Master 1 – Marketing – 
Commerce – communication. Jeanne sera placée sous la responsabilité de JF CONTANT et JC DINCHER. 

 
8. Demande de mise en sommeil/ affiliation clubs - Angélique RIEU 

 
Mise en sommeil du club sélections militaires 7699U : 
Le club de Rugby des Sélections militaires n’a plus d’activité. C’est un club qui participait au circuit elite 
seven et festival. Un PV de mis en sommeil va être rédigé par les dirigeants. 
 
Résultat du vote :   
Mise en sommeil sélections militaires 7699U : Oui à 100 % 
 
Demande de création du club Rugby Corbigny :  
Ce club sera présidé par Patrick DUCOURET. De nombreux enfants ont été initiés à la pratique suite 
aux interventions du club de St Leger et du Comité Départemental. Certains sont affiliés de façon 
temporaire au CD 58. 
 
Résultat du vote :   
Création du club Rugby Corbigny Oui à 96 % - une abstention.  

 
9. Présentation saison M14 – Laurent PERRARD 

 
La saison passée s’est conclue par une grande consultation générale amenée par la problématique des 
effectifs. Nous avons mis en œuvre cette saison les résultats de cette consultation.  
Nous sommes passés de 22 à 31 équipes engagées avec une augmentation globale des licenciés. Peut-
être liée aux effets de la réforme qui se formalisent notamment par une diminution du nombre de 
clubs dans les rassemblements.  
Nous avons ouvert la pratique à X et à XV. De 6 équipes à X en septembre on est à 9 aujourd’hui.  
 
Des difficultés ont été rencontrées pour générer le calendrier sorti tardivement.  Les équipes peuvent 
jouer à xv et à x et demander à changer de forme de jeu au moment des changements de phases. 
2 à 4 équipes joueront avec l’AURA en fin d’année. Il s’agira des équipes les mieux classées.  
Les résultats et classements seront publiés. 
Globalement la situation est plutôt positive.  

 
10. Règlement jeunes M16 et M19 – Felix JOLIVET 
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Le championnat a démarré le 02.10 après des difficultés d’élaboration.  
Nous fonctionnons sur des poules géographiques jusqu’au 28.01.23 ensuite de niveau. Nous sommes 
confrontés à des différences de niveau et des équipes sont en difficulté. 
Cette saison, une réflexion profonde a été engagée pour enrayer ce phénomène (baisse des effectifs 
et du nombre d’équipes). Une réunion regroupant des présidents de tout niveau est programmée 
samedi 19 Novembre. Nous avons beaucoup d’attentes sur cette réunion.  

 
11. Présentation des championnats régionaux féminins M18 et +18 ans  - Felix JOLIVET 

 
Plus de 18 ans  :  
Sur le Jeu à XV – 4 équipes sont en engagées en fédérale 2 dans une compétition regroupant des 
équipes du Grand Est et AURA. Le Championnat est géré par notre Ligue.  
 
Pour lancer le championnat à X  nous avons mis en place deux étapes 7 développement à Buxy et 
Montbard -  7 équipes à X plus de 18 ans - Matchs secs 60 min de temps de jeu. 
 
Moins de 18 :  
 
En – 18 – Rugby Féminin Dijon BG et ABS 71 
Pour les autres équipes :  maintien du Rugby à  7 développement. 

 
 
 

12. Calendrier et engagements sélections Seven - Fabien LEBIAN + Félix JOLIVET 
 

Présentation du calendrier : plusieurs grandes dates – une en septembre pour lancer la saison des 
jeunes – un rassemblement en octobre  couplé sur les bf à 7  - finales le 26 mai – senior 3 et 4 juin 
qualificatif pour les finales régionales - rugby vino du 9 juin. 

 

Equipes rugby à 7 circuit développement :  

3 rassemblements développement sur le circuit élite garçon et filles. L’idée est de partir sur le circuit 
élite l’année prochaine.  
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13. Règlement régional rugby à 5 Felix JOLIVET – JF CONTANT 

Le Président JF CONTANT a tenu à féliciter Max PRENAT, Président de la Commission Rugby à 5, pour 
son excellent travail.  

Nous enregistrons environ 600 joueurs et joueuses pour une quarantaine de sections. Ces chiffres 
sont en évolution positive peut être au détriment du rugby compétition.  

 Les joueurs de Rugby Compétition sont également présents sur les manifestations de rugby à 5 
notamment sur les finales nationales. Cela fausse les résultats et va contre l’esprit du développement 
de cette pratique. Ce constat est national et une réflexion est en cours avec tous les référents de toutes 
les ligues pour le limiter.  

Toutes les sections ont déjà été réunies une fois et le seront de nouveau le 03.12 pour une matinée 
arbitrage. Un règlement régional du rugby à 5 sera proposé à cette occasion.  

Nous organiserons également cette saison une manche qualificative pour le championnat de France 
rugby a 5.  

14. Situation Arbitrage (Christophe + Félix)  
Nous avons un nombre d’arbitres en légère évolution positive par rapport à la saison passée mais 
relativement semblable : de 2 à 4 arbitres féminins, moins de mineurs. 

La FFR prend plus d’arbitres (plus de JT) ce qui amène souvent des situations de carence. Aujourd’hui 
18 clubs ne respectent pas la charte de l’arbitrage. 2 nationale,  2 fédérale 2,  2 fédérale 3,  2 régionale 
2,  10 régionale 3 …. 

Christophe a souhaité détailler sa façon de fonctionner.  La semaine passée par exemple nous avions 
43 arbitres pour 57 rencontres à couvrir. Nous privilégions en priorité les matchs du Samedi (pas trop 
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de problème), puis du dimanche à 15 h. En réserve à 13h30 les matchs ne sont pas toujours couverts 
en séries régionales, en Fédérale B et Excellence B. Les clubs ne fournissant pas d’arbitres étant les 
premiers lésés.  

 Le recrutement : aujourd’hui les candidats envoient un e-mail à jeveuxarbitrer@ffr.fr,  puis reçoivent 
un appel personnel de Christian ZIDEL qui après avoir donné son feu vert, permet au club de lancer 
l’affiliation. 2 personnes sont en attente de validation aujourd’hui.  

 

La qualité des Ecoles d’arbitrage de la région est soulignée notamment celle du Grand Dole Rugby 
dirigée par Jerome GENCE avec une quinzaine de jeunes. Remercions les clubs qui s’investissent.  

15. Formation fédérale + formations IREF / Laurent PERRARD 

La formation a été réformée la saison passée, on a réussi à finaliser tous les bfs débutés pendant. 
On décentralise encore plus la formation au sein des clubs en mettant en place le certificat de 
formateurs.  

Pas de BF rugby à V cette année,  
3 *3 jours pas assez candidats,  
Certificat fédéral rugby à  7 Niveau 1 – formation proposée au mois d’octobre avec une quinzaine 
de stagiaires.  

Formation IREF – 4 formations gratuites ont été proposées par inef. Nous sommes déçus car il y a eu 
peu de participants malgré la gratuité et la qualité. 

2 Sessions BP Rugby – dirigées par Cedric PASTEUR et Wilfried GAUTHIER regroupant. La formation est 
lancée. 

16. Commission bénévolat – Jacky ROZIER 
 

L’opération habituelle sur la journée du Bénévolat est reconduite. (Une médaille pour un bénévole par 
club est reconduite). Nous allons contacter les clubs pour qu’ils nous les désignent. Les remises se 
feront dans les départements.  
 

mailto:arbitrer@ffr.fr
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17. Information structure gonflable 

Le Président informe le Comité Directeur du souhait d’acquérir la structure gonflable du CD71. 
Cette dernière est en parfait état mais nécessite l’achat complémentaire du véhicule de transport 
dédié.  

Cette structure permettra de maintenir et accroitre la découverte du rugby dans les quartiers 
prioritaires de la ville et zone de revitalisation rurale.  

La Coupe du monde va apporter un besoin impératif de dotation de ce type d’équipement afin de 
répondre aux nombreuses sollicitations.  

Cette acquisition permettra également le développement du rugby santé et la pratique Handi 
rugby pour les enfants.  

Le coût global estimé est de 16800€.  

Une demande de subvention va être déposée auprès du Conseil Régional Bourgogne Franche-
Comté.  

 
18. Questions diverses 

 

- Affaire Romano – Ancien Trésorier Général du Comité de Franche-Comté. Le 

jugement a été rendu : 18 mois de prison, 6 mois ferme, 213000 euros à la ligue et 

154000 pour le fisc …...  

Nous avons continué à suivre ce dossier et nous continuerons. 

Michel BRUNE L’affaire Romano ne nous fait pas de la bonne publicité dans le.  Progrès 

d’hier. Un soulagement : la justice est rendue, on n’a pas lâché.  

 

- Amicale du Tournoi des VI Nations :  

L’équipe de Bourgogne Franche-Comté s’est très bien comportée. Qualifiée pour le tournoi A 

nous finissons 3 ème sur 13. Nous perdons contre l’OCCITANIE et l’Ile de France.  

Belle image pour notre Ligue, belle préparation de notre côté.   

 

-  Remplacement de Wilfried GAUTHIER 

Félicitation à Wilfried GAUTHIER qui devient CTL. 

On devra remplacer Wilfried GAUTHIER qui intervenait avec ABXCD XV et les BP notamment. 

Un recrutement sera nécessaire. 
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- Frederic CHAGUE : une enquête sur la consommation de substance plutôt axé sur 

l’automédication (thèse Hugo GENIEU) va être lancée prochainement. Nous demandons 

l’aide des clubs pour transmettre le questionnaire. 

 

- Michel BRUNE : pour le CD 39 – a tenu à féliciter JM MEULLE qui travaille 

énormément pour le  CD 39.   

Qu’en est-il du club La SEQUANAISE Poligny ?  Nous n’avons pas de nouvelles au niveau de la 

Ligue et nous laissons une porte ouverte pour relancer l’activité. 

 

Les dates des prochains évènements :  

FINALES REGIONALES : 29 avril 2023 à Beaune 

 Rassemblement EDR régional et FINALES JEUNES : 3 et 4 juin 2023 à Besançon 

AG: 17 juin 2023  à Vesoul. 

 

Le Président clôture la séance à 21h20. 

 

 

 Le Président,      La Secrétaire Générale, 

     

        Jean-François CONTANT                  Angélique RIEU 


